

HÁGASE OÍR

Envíe sus cartas a: hagaseoir@vanguardia.com - Este diario no responde por los puntos de vista que aquí se expresen. Nos reservamos la facultad de reducir o editar sus textos.

Gracias, Alejandro Galvis Ramírez

El doctor Alejandro Galvis Ramírez, propietario y Presidente Corporativo del diario Vanguardia nos deja un gran legado como hombre de Empresa y líder social de Santander para Colombia. Piedecuesta le agradece eternamente muchas obras y gestiones en bien del desarrollo y progreso de nuestra ciudad: Entusiasta promotor de las Ferias y Fiestas desde su creación en 1974, en su calidad de Miembro de la Junta Directiva del Fondo Nacional Ganadero-FNG.

Finca "El Madrigal" y Vanguardia, también como miembro de la Junta de Ecopetrol gestionó un aporte económico de \$50 millones para la construcción del Centro Cultural de la ciudad.

Apoyó al establecimiento del Instituto Colombiano del Petróleo-ICP, en

Piedecuesta, benefactor de primera línea del Colegio Agroecológico de Holanda en la Mesa. Apoyó a las vías Curos-Los Santos, Curos-Málaga, entre otras gestiones vitales para nuestra municipalidad.

Nuestras sentidas condolencias y solidaridad a la querida Familia Galvis Blanco, Vanguardia, Q'hubo y a todos los medios de comunicación de Colombia. Gracias, Alejandro Galvis Ramírez. Paz en su tumba.

Néstor Tapias Álvarez.

La parte humana de Alejandro Galvis

Para hablar del doctor Alejandro Galvis sobran los calificativos. Yo hablaré de la parte humana que lo caracterizaba con esta anécdota:

Transcurrían los años 85-90 en la vereda bajos de Ruitoque. Habían fallecido en un lapso de dos meses dos niños hijos de emplea-

FRASE DEL DÍA

“La sostenibilidad del proceso de reincorporación es una prioridad del Gobierno de Iván Duque. Las víctimas están en el centro de todos nuestros esfuerzos...”

Claudia Blum, canciller de la República.

dos por Leptospirosis (enfermedad producida por el consumo de aguas contaminadas). Saqué las actas de defunción y se las llevé al doctor Reynaldo Orduz, gerente del acueducto de Bucaramanga y le dije “estas defunciones son consecuencia de las aguas que consumimos los vecinos de Bajos de Ruitoque, hasta con excrementos humanos”. Le toque el corazón y me dijo inmediatamente, “ordenaré estudios para darles el 50% de los costos de la red”. Convoqué a sus vecinos, llamé a Alejandro y le di la

gran noticia y su respuesta fue “no crea en esas promesas, ¡sí a mí que fuimos compañeros en el Santander no me la ha dado! Le dije doctor llámelo! Me dijo no creo, lo voy a llamar y lo llamo a usted mañana. Su interés fue tal que, lo llamó inmediatamente y a la media hora me llamó y me dijo ¡increíble hay que cogerle la caña ya! Reúnamos con los vecinos, en mi finca la Primavera los convoqué a todos y nos dijo, la propuesta es que nos da el 50% de los costos, pero pongamos el 100% si queremos el agua,

todos apoyamos y dijo, pero la llevamos hasta la escuela. Virgilio me propuso como director de la obra, en 15 días recogimos los 5 millones de la obra de 5,5 kilómetros de la red con tanques y acometidas y en seis meses tuvimos el agua de la AMB. Un grato recuerdo de un gran hombre y líder. Q.E.P.D, descanse Alejandro y mi acompañamiento a la familia de Vanguardia.

Hernán Álvarez Rueda

Al doctor Alejandro Galvis Ramírez

Hoy quiero unirme a su dolor, lamentando profundamente su partida, de uno de los más grandes santandereanos, que dejó huérfana a una entidad como es su periódico Vanguardia, el diario más importante de noticias del departamento, que nunca ha dejado de circular a pesar de atentados y pandemias; siempre ha salido

adelante. Me uno al dolor de su queridísima esposa e hijos, yo sé que el vacío de perder a nuestra pareja de toda la vida por quien hemos estado unidos por los lazos de un verdadero amor es muy grande, y así dolorosamente tenemos que ser valientes y aceptar que fueron los designios de Dios, porque todos tenemos nuestra fecha de partir. Que descanse en paz el doctor Alejandro, mientras a cada uno nos llega el llamado a la infaltable cita con El Todopoderoso. Gracias por los buenos recuerdos, su presencia en el periódico siempre será irremplazable. La muerte es la trascendencia hacia otra nueva vida y su recuerdo permanecerá en todos los corazones de quienes lo conocieron, con su sencillez y gran don de gente. Es otro de “los grandes” que ha dejado de existir

Marina Cortés de Plata

GUSTAVO GALVIS ARENAS

marcegalor@gmail.com

**Recuerdos de Pamplona**

Por las calles de Cúcuta y Bucaramanga deambulan venezolanos mostrando su dolor. En nuestra ciudad el parque del agua es un refugio triste de niños e inmigrantes tratando de sobrevivir. Y ya por las calles de Cúcuta no se ven los fabulosos automóviles que en otra época llegaban del vecino país. A San Antonio viajábamos a traer regalos, mercado y había contrabando de gasolina desde Venezuela. Eran otros tiempos, era otra Venezuela.

Recuerdo con cierta nostalgia que, en el colegio provincial de Pamplona,

excelente centro educativo donde cursé cuarto y quinto bachillerato los venezolanos eran los ricos del plantel. Y para demostrar el afecto por nuestros vecinos los sábados se izaban las banderas de Colombia y Venezuela, cantábamos ambos himnos. Con orgullo nuestros compañeros venezolanos decían que algunos presidentes de su patria habían estudiado en Colombia. Unos compañeros llegaron a ser figuras destacadas de la política venezolana. Los recuerdo con mucho aprecio porque a pesar de ser los potentados del colegio eran muy buenos estudiantes. La educación para colombianos y venezolanos era excelente y solo hay una memoria triste. Teníamos como compañero a Campo Elías Delgado, quien años después fue el autor de la tragedia Pozzetto.

Hoy, pasan los inmigrantes venezolanos por las calles de Pamplona sin que haya un vehículo que los transporte. Caminan muy lejos del colegio provincial y no tienen un porvenir asegurado. No se oyen los cánticos de “mi lunita caraqueña” sino los lamentos de los niños y de las madres pidiendo un mendrugo de pan. Y cuando pasan por las calles de Bucaramanga siento una gran tristeza y nostalgia de mi vida en la vieja Pamplona. No son los mismos, su vida es una aventura y el porvenir esta signado por la tragedia.

“Hoy, pasan los inmigrantes venezolanos por las calles de Pamplona sin que haya un vehículo que los transporte. Caminan muy lejos del colegio provincial y no tienen un porvenir asegurado.”

LA IMAGEN DEL DÍA

Jaime Moreno / VANGUARDIA

Con una manifestación pacífica, que incluso reunió a varios artistas en el Parque García Rovira, los dueños de los negocios nocturnos de Bucaramanga les solicitaron a las autoridades que los dejen trabajar, al menos hasta las 11:00 p.m. Ellos aseguran que están “al borde de la quiebra”, tras las restricciones a las que se han visto sometidos sus establecimientos con motivo del toque de queda.

SANTIAGO GÓMEZ

santiagogomezmeija@gmail.com

**Estudiar vale**

El costo de la pandemia del Covid a nivel mundial es altísimo. Estados Unidos tuvo en un año más muertes por el virus que las que provocó a sus nacionales la Segunda Guerra Mundial, el número de muertes ya superó los dos millones en todo el mundo, la tendencia global de reducción de pobreza ha retrocedido, ha aumentado la brecha digital y sanitaria, el sistema económico planetario se estancó, 495 millones de empleos se perdieron solo en el segundo trimestre de 2020, únicamente 28 países crecieron el año pasado y pocos son los que no se han vuelto más desiguales.

En este panorama, las mujeres y los jóvenes son dos de los segmentos sociales más perjudicados por los efectos derivados de la pandemia. Según estudios recientes del Foro Económico Mundial las mujeres han sufrido mayores incrementos en la cantidad de trabajo no paga durante la pandemia, mientras se documenta que globalmente se han afianzado con las cuarentenas las percepciones culturales que materializan el machismo, las labores domésticas se han intensificado y es la mujer quien ha asumido inequitativamente esas horas arduas de trabajo no remunerado, referidas principalmente al cuidado de los niños y a labores domésticas como la cocina y el aseo del hogar.

Por su parte, para el 80% de los jóvenes el confinamiento prolongado y las

“Estudiar puede disminuir los niveles de ansiedad y la sensación de improductividad, mientras aporta las herramientas fundamentales para atender los retos que la pospandemia impondrá a un mundo cada vez más complejo.”

restricciones posteriores han tenido efectos serios sobre su salud mental, la sobreexposición a las pantallas ha limitado según los estudios su capacidad de socialización, las inseguridades laborales han terminado siendo desastrosas para su tranquilidad y el enfrentarse a primeros empleos en medio de una recesión mundial no es alentador.

Por ello, invertir en educación en momentos como este y ante las perspectivas de crecimiento que se estiman para 2021, es fundamental. Las universidades han hecho esfuerzos sustanciales para ofrecer mejor calidad en tiempos difíciles. Estudiar puede disminuir los niveles de ansiedad y la sensación de improductividad, mientras aporta las herramientas fundamentales para atender los retos que la pospandemia impondrá a un mundo cada vez más complejo. Por el bien de todos, esta generación de jóvenes y mujeres merece mantener las oportunidades que les permitan cumplir sus sueños.

JUAN PABLO REMOLINA

jpremolina@gmail.com

**Andrea Lorena Cárdenas: Orgullo santandereano**

“Andrea es un ejemplo de progreso gracias a la educación y no podemos dejar a nadie atrás. La educación en Santander ha sido y deberá seguir siendo motivo de orgullo.”

Ante una coyuntura tan desafiante, Andrea Lorena Cárdenas, estudiante del Colegio New Cambridge en Floridablanca (Santander), sorprendió al país por ser la primera mujer en la historia en sacar un puntaje perfecto en las pruebas Saber 11 (500/500). El Presidente de la República le rindió un homenaje en la Casa de Nariño y le otorgó la medalla de la excelencia académica “Simón Bolívar”. Asimismo, la empresa Ecopetrol le entregó una beca que cubre la matrícula en cualquier universidad del país para estudiar medicina, la carrera de sus sueños. Al escuchar a Andrea en las entrevistas, es fácil reconocer que no sólo tiene grandes capacidades académicas, sino también habilidades de liderazgo.

Este logro es producto de la combinación de una joven disciplinada y talentosa, una familia comprometida, y un colegio con excelentes profesores y equipo directivo, entre otros. Andrea es el reflejo del incansable esfuerzo que múltiples actores en el departamento le han dedicado a la educación por décadas. Santander siempre ha punteado en calidad de la educación básica y media tanto privada como pública. Sin embargo, si bien los colegios oficiales del departamento están entre los mejores del país, la brecha respecto a los colegios privados se ha ampliado. Mientras que entre estos últimos hay 8 en el top 100 en Colombia, el colegio oficial con el mejor puntaje promedio en las pruebas Saber 11 ocupa la posición 395, según los resultados de 2019.

Esta brecha será aún más pronunciada a raíz de la pandemia. El cierre de los colegios genera una pérdida de aprendizaje sin precedentes, conflictos intrafamiliares y alteraciones en la salud mental y, por consiguiente, abandono escolar, abuso infantil, desigualdad de género y pobreza. Consecuencias incalculables. Por estas razones, UNICEF ha señalado que se debe evitar una generación perdida a causa de la COVID-19, y que los niños y adolescentes representan el menor porcentaje de contagios.

Hay que reabrir los colegios de manera segura. Como bien lo señaló el Secretario de las Naciones Unidas, “ahora que el mundo enfrenta niveles insostenibles de desigualdades, necesitamos la educación, el gran igualador, más que nunca”. Andrea es un ejemplo de progreso gracias a la educación y no podemos dejar a nadie atrás. La educación en Santander ha sido y deberá seguir siendo motivo de orgullo.